

La historia de las medallas provinciales

¿Qué hay que hacer para que a uno le den la medalla de oro de la provincia? Difícil cuestión. Desde luego, parece preciso que el candidato a tal honor demuestre con los hechos que su actividad humana o profesional han servido para algo o ha dado lustre a la provincia. Pero este planteamiento es tan abstracto, que todas las interpretaciones valen.

Un factor mucho más concreto es la persona que, en cada momento, rige la Diputación, organismo encargado de otorgar tales distinciones. Según que el presidente sea amigo o no de tales honores, se concederán y según cuáles sean las aficiones de la persona en cuestión, los beneficiarios serán unos u otros.

La lista que acompaña estas líneas es sufi-

cientemente explicativa. Ahí están las 29 distinciones concedidas por la Diputación, en nombre de la provincia de Cuenca, desde que terminó la guerra civil; abundan las medallas, pero hay otros honores, concedidos discrecionalmente.

No se trata de decir que alguno de los comprendidos en la relación no mereció este reconocimiento público de la provincia. Pero, ¿y los que faltan? Aquí la lista se puede incrementar a placer, según cada cual. A nosotros se nos ocurren algunas consideraciones.

Por ejemplo, ¿sólo un gobernador civil —Eladio Perlado— ha dejado huella en la provincia? Si están Franco y Primo de Rivera, ¿por qué no Moscardó y Fanjul? Al pueblo de La Cierva se le concedió la cor-



BUEN DISCURSO PRONUNCIÓ EL SEÑOR DIPUTADO HONORARIO EL DÍA DEL HOMENAJE

bata de honor por la actitud de sus vecinos durante la guerra; ¿no hay más pueblos que hayan hecho méritos parecidos? ¿Ni siquiera Gascas, perdido bajo las aguas del pantano de Alarcón?

Está Ángel González Palencia y está bien.

Estos son los distinguidos

	Fecha de concesión	Categoría
Francisco Franco Bahamonde	24-11-1947	Medalla especial
In memoriam Miguel Primo de Rivera	24-11-1947	Medalla de oro
Luis Martínez Kleiser	17-12-1948	Medalla de oro
Francisco Ruiz-Jarabo Baquero	17-12-1948	Medalla de oro
José Luis del Corral Sáiz	17-12-1948	Medalla de oro
Rafael González Gallego	17-12-1948	Medalla de bronce
Cayo Conversa Martínez	17-12-1948	Medalla de bronce
Sor Valentina Elola	25-11-1949	Medalla de bronce
In memoriam Ángel González Palencia	25-11-1949	Medalla de bronce
Caja Provincial de Ahorros	23-10-1953	Medalla de bronce
Santísima Virgen de la Luz	23-5-1956	Medalla de oro
Nuestra Señora de las Angustias	23-5-1956	Medalla de oro
Sección Femenina de FET y de las JONS	30-1-1960	Medalla de oro
Eladio Perlado Cadavieco	27-4-1961	Medalla de oro
Francisco Franco Bahamonde	28-11-1961	Hijo adoptivo
Inocencio Rodríguez Díez	27-4-1962	Medalla de oro
Julián Navarro García	29-12-1962	Medalla de plata
Al pueblo de La Cierva	29-12-1962	Corbata de Honor
Representación nacional de Excombatientes	29-2-1964	Medalla de oro
Representación nacional de Excautivos	29-2-1964	Medalla de oro
Miguel Primo de Rivera y Urquijo	28-11-1964	Diputado honorario
Frente de Juventudes	27-7-1965	Medalla de oro
Ministerio de Información y Turismo por el XXX aniversario de Radio Nacional	29-2-1968	Medalla de oro
Francisco Ruiz-Jarabo Baquero*	29-2-1968	Hijo predilecto
Martín Álvarez Chirveches	29-2-1968	Medalla de oro
Luis Carrero Blanco (póstuma)	22-12-1973	Medalla de oro
Julio Larrañaga Mendía	27-1-1975	Medalla de oro
Federico Muelas Pérez de Santa Coloma (póstuma)	27-1-1975	Medalla de oro
Gerencia provincial del PPO	26-6-1975	Medalla de oro

Las diez primeras distinciones fueron concedidas discrecionalmente; el segundo bloque se otorgó siguiendo las normas del Reglamento de Honores, rectificado a partir del tercer bloque.